

**Motion FDP-Fraktion:  
«Nicht amtliche Stimmzettel**

In den vergangenen Wochen sorgten die nicht amtlichen Stimmzettel bei vielen Bürgerinnen und Bürgern für Verwirrung und Verunsicherung. Auf grosses Unverständnis stiessen sie, wenn darauf Namen von Personen, die eine allfällige Wahl im Voraus ablehnten, aufgeführt waren. Diese Sachverhalte wie auch frühere Vorkommnisse im Zusammenhang mit der korrekten Erstellung von nicht amtlichen Stimmzetteln zeigen, dass es sinnvoll wäre, wenn die nicht amtlichen Stimmzettel abgeschafft würden. Von Seiten der Gemeinden würde dann nur noch ein leerer Stimmzettel abgegeben werden. Dieser müsste durch die Stimmberechtigten handschriftlich ausgefüllt werden. Ein ähnliches Verfahren geben viele Kantone vor, zum Beispiel der Kanton Zürich.

Die Regierung wird eingeladen, einen Entwurf zu einem Nachtragsgesetz zum Urnenabstimmungsgesetz zu unterbreiten, das die nicht amtlichen Stimmzettel abschafft.»

10. April 2000

FDP-Fraktion